

## INFORMACION

### MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 10 de mayo de 1949 por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre Oftalmólogos de los Servicios Provinciales de Sanidad para proveer las vacantes de los Servicios de Gerona, Teruel y Valladolid. (*B. O. del E.* de 17 de mayo de 1949.)

Orden de 19 de mayo de 1949 por la que se dictan normas sobre oposiciones a Médicos de Asistencia Pública Domiciliaria a que se refiere la convocatoria de 7 de abril de 1949, en cuanto a los aspirantes del Archipiélago Canario. (*B. O. del E.* de 23 de mayo de 1949.)

Orden de 19 de mayo de 1949 por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre Médicos Maternólogos del Estado, para las plazas correspondientes a los Servicios Provinciales de Cáceres, Huesca, Lérida, Logroño, Orense, Soria y Tenerife. (*B. O. del E.* de 23 de mayo de 1949.)

Orden de 19 de mayo de 1949 por la que se convoca concurso de méritos para proveer plazas de Médicos Especialistas y Odontólogos de Centros Secundarios de Higiene Rural. (*B. O. del E.* de 23 de mayo de 1949.)

Orden de 23 de mayo de 1949 por la que se crea en Vigo un Centro Sanitario Comarcal, al que quedarán adscritos los Servicios dispensariales de Higiene Infantil y Maternal, Higiene Social, Antituberculoso y Laboratorio de Sanidad Exterior, que existen en dicha ciudad, que se ampliarán con los de Otorrinolaringología, Oftalmología y Odontología. (*B. O. del E.* de 30 de mayo de 1949.)

### MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Orden de 27 de abril de 1949 por la que se dispone se anuncie el respectivo concurso-oposición para la provisión de una plaza de Médico Psiquiatra psicotécnico y una de Auxiliar de Cultura Primaria del Colegio Nacional de Sordomudos. (*B. O. del E.* de 31 de mayo de 1949.)

## BIBLIOGRAFIA

### A) CRITICA DE LIBROS

**MANUAL PRACTICO DE MEDICINA INTERNA.** (Compendio de patología y clínica médicas). ALEXANDER VON DOMARUS. (Puesto al día por los Doctores HANS FRH. V. KRESS y P. FARRERAS VALENTI.)—Manuel Marín, Editor. Barcelona, 1949.—Un volumen en cuarto, de 807 páginas, pesetas 170.

El libro de v. Domarus es suficientemente conocido para que sea necesario hacer su análisis a fondo. Es, como se sabe, un libro muy resumido, donde la medicina interna está comprendida en un solo tomo. No obstante esto, el hecho de que el autor y los correctores (Doctores Hans Frh. v. Kress y P. Farreras Valenti) se hayan esforzado en mantenerle a la altura de los conocimientos actuales y el buen criterio con que esto se ha hecho, hacen que el libro sea moderno y de indudable utilidad, mucho mayor que la de otros tratados más amplios que, sin embargo, no son tan actuales.

**AQUISIÇÕES RECENTES DE ANGIO-CARDIOLOGIA.** Centro de Cardiología Médico-Social de Coimbra. Coimbra, 1949.—Un volumen de 422 páginas.

Se recopila en este libro el ciclo de lecciones organizado por el Centro de Cardiología Médico-Social de Coimbra, bajo la dirección del Prof. João Porto. Cada uno de los capítulos está redactado por un autor, y todos ellos son sumamente interesantes y a la altura de los actuales conocimientos: la circulación coronaria, el infarto de miocardio, la fisiopatología de la insuficiencia cardiaca, el síndrome cardio-reno-vascular, la sifilis cardio-vascular, la revascularización cardiaca, el tratamiento quirúrgico de la angina de pecho, el tratamiento del cardíaco insuficiente, el infarto auricular, la cardiopatía reumática, etc., etc. Se trata de un libro cuya lectura será muy provechosa tanto para el médico general como para el especialista.

### B) REFERATAS

#### The Quarterly Journal of Medicine.

17 - 68 - 1948

- \* Eosinofílosis pulmonar. R. Viswanathan.
- Revisión sobre drogas antihistamínicas. R. B. Hunter y D. M. Dunlop.
- \* La etiología de la pericarditis constrictiva, con referencia especial a la pericarditis tuberculosa. G. W. S. Andrews, G. W. Pickering y T. H. Sellors.

Eosinofílosis pulmonar.—El autor hace una revisión de la literatura sobre el cuadro de la eosinofílosis pul-

monar, consistente en fiebre, disnea, alteración del estado general, eosinofilia intensa sanguínea, con acentuada leucocitosis y aparición de sombras en la imagen radiográfica del pulmón. Aunque el cuadro ha sido descrito con más frecuencias en la India, se conocen casos de una gran cantidad de países. El autor estudia su casuística de 207 enfermos, y describe en detalle uno, que fué seguido de autopsia. Concluye que el síndrome es una entidad definida, que se caracteriza anatómicamente por la existencia de nódulos constituidos por cuatro o cinco células gigantes con granos eosinófilos, rodeadas